

HISTOIRE DE VITRAC

Védrines

Famille CAYRON

I - En 1399, vivait à Védrines un Durand CAYRON. Son frère probablement du nom de Arnould CAYRON était notaire à Védrines : un parchemin daté du 2 juin 1409 et écrit par Arnould CAYRON, mentionne une donation faite par Antoinette RIGAL du Mas-Hermet.

II - Pierre CAYRON, fils d'Arnould était notaire aussi.

III – Arnould CAYRON, fils de Pierre, notaire à son tour, résidait au Viala. Il a épousé avant 1474, Agnès BORDET de Védrines, fille de Jean BORDET. Un oncle d'Agnès, du nom de Matthieu BORDET était prêtre, prieur de Saint Matthieu et de Saint-Jacques, dans l'église de Vitrac.

Pierre BORDET, frère d'Agnès, était prêtre et chapelain des mêmes chapelles, fondées par son oncle ; le testament de Pierre BORDET est daté du 7 avril 1502.

IV- Arnould CAYRON et Agnès BORDET ont eu trois enfants :

- Pierre, prêtre et Recteur de Vitrac
- Marie, épouse de Georges ASTORG, originaire du Quié
- et Pierre CAYRON dit «Bordet».

V - Pierre CAYRON «Bordet», avait épousé Antoinette de MIETZE ; deux enfants dans ce foyer :

- Elise ou Hélips, mariée à Etienne BORS de Laguiole ; leur fille Antoinette BORS a épousé Jean de MAYNIER, notaire à Laguiole
- et leur fils Pierre BORS lieutenant du Juge de Laguiole est mentionné comme propriétaire à Védrines sur le Cadastre de 1564
- et Pierre CAYRON.

VI - Pierre CAYRON, signalé le 1er mars 1544, avait épousé Anne de FAULLAT. Un fils issu de ce couple.

VII - Pierre CAYRON, encore, père de cinq enfants :

- Pierre, clerc tonsuré
- Jean
- Marquèze, mariée une première fois avec Pierre IMBERT de Falachoux et une seconde fois avec François RAMES de Védrines
- François, prêtre
- et Pierre CAYRON, second du nom.

VIII - Pierre CAYRON a épousé, (contrat de mariage du 16 juillet 1647), Marguerite DALAUSSAC. Ils ont eu trois enfants :

- Jean, époux de Marie RAYNAL, (de Falachoux de la famille RAYNAL « Rigou »)
- Pierre CAYRON dit « Pépé », (décédé le 28 juin 1744), époux d'Antoinette AMBERNY, (décédée le 5 février 1758 à l'âge de 60 ans). Ce couple formait une famille à part : la famille CAYRON « Pépé », qui a subsisté jusqu'au début du 19e siècle et s'est éteinte avec le décès d'Antoine CAYRON, le 1er juin 1829.

IX - Gabrielle CAYRON, fille de Pierre et de Marguerite DALAUSSAC, a épousé (contrat de mariage du 17 janvier 1675) Guillaume ICHER dit « Jalabert », de Chaneyret, paroisse de Chaniès. Guillaume ICHER avait une soeur, nommée Gabrielle ICHER, (décédée en 1731).

X - Gabrielle ICHER était l'épouse de Balthazar VIGUIER dit « Marcelin » ou « Marcely », originaire de Laguiole, fils de Raymond VIGUIER «Marcellin» de Laguiole, patron des chapelles St-Pierre et Ste-Radegonde, dans l'église de Laguiole. Messire Antoine PUECH, prêtre, du village du Puech, paroisse de Ste-Geneviève, a été nommé chapelain de ces deux

chapelles le 27 septembre 1734: l'acte de mise en possession a été rédigé par Jean LAPORTE notaire royal de Vitraguet, et ancêtre de la famille actuelle de LAPORTE, de Vitrac. Balthazar VIGUIER et Gabrielle ICHER résidaient à Védrières et ont pris la succession de la famille CAYRON «Bordet». Balthazar VIGUIER est décédé le 10 avril 1755 et a été inhumé dans la chapelle St Matthieu et St Jacques de l'église de Vitrac.

(A suivre).